

# Plages sans poubelle

## Sans poubelle, la nature est plus belle !

**Pénestin avait lancé une expérimentation au printemps 2022 en supprimant les poubelles de plages de la Mine d'Or et Loscolo. Les résultats étant encourageants depuis, la commune a prolongé cette démarche en l'étendant aux abords des plages (parkings) et aux sentiers côtiers en 2025.**

Supprimer les poubelles aux abords des plages constitue une initiative innovante encore peu répandue et à première vue surprenante, qui vise à responsabiliser population et vacanciers. Pourtant, situées trop près de l'océan, elles sont une source de pollution évidente.

### **Un constat : la poubelle attire le déchet**

En effet, tous les ans, l'histoire se répète, à Pénestin comme ailleurs. Dès les premiers week-ends de printemps, les poubelles de plages débordent de déchets. Le littoral attire en effet un public de plus en plus nombreux dès les premiers beaux jours. L'occasion de se retrouver entre amis pour un pique-nique convivial. Mais à la sortie de la plage, les poubelles ne peuvent supporter un tel volume de déchets. « Il suffit de mettre plus de poubelles » répondront certains. Mais le constat est malheureusement le même partout où cette politique a été mise en place : plus on installe de poubelles, plus elles débordent.

Et même en ayant cette volonté, il est difficile d'installer des conteneurs de grand volume aux abords des plages, pour des raisons d'intégration paysagère, pratiques (nuisances liées aux odeurs, accessibilité pour la collecte des déchets...), et environnementales (l'océan est un milieu fragile à quelques mètres seulement).



## Responsabiliser population et vacanciers

Cette démarche est accompagnée d'une campagne de sensibilisation dans les différents supports de communication communaux (bulletin municipal, programme de l'été, réseaux sociaux...) et bien sûr sur les sites littoraux. Vous pourrez voir ces différents visuels à proximité des panneaux plage et à l'entrée des sentiers de randonnée, eux aussi intégrés à ce dispositif. La municipalité espère ainsi toucher le plus grand nombre et sensibiliser au tri : de nombreux conteneurs de déchets en apport volontaire sont disponibles sur le territoire de Pénestin, notamment au complexe Petit-Breton, route des Marais ou près du village de Brécéan (pour consulter les points d'apport volontaires sur la commune, [cliquez ici !](https://www.penestin.fr/decouvrir/environnement/littoral/plages-sans-poubelle/))

D'ici 2050, il risque d'y avoir davantage de plastiques dans les océans que de poissons. Il faut donc impérativement tenter de diminuer le poids de nos déchets et de limiter la pollution des mers et des océans.

<https://www.penestin.fr/decouvrir/environnement/littoral/plages-sans-poubelle/>

# SENTIER ZÉRO DÉCHET EN TOUTE SÉCURITÉ



NE JETEZ PAS VOS  
DÉCHETS PAR TERRE



RAMASSEZ LES DÉJECTIONS  
DE VOTRE ANIMAL



RESPECTEZ LES  
INDICATIONS



RESTEZ SUR LES  
SENTIERS BALISÉS

SANS POUBELLE  
LA NATURE EST  
PLUS BELLE



Protégeons notre cadre de vie.  
Emportez vos déchets avec vous.

**MERCI**

## MAIRIE DE PÉNESTIN

44 Rue du Calvaire  
56760 Pénestin

### HORAIRES :

Lun : 9h - 12h  
Mar : 9h - 12h / 14h - 16h45  
Mer : 9h - 12h / 14h - 16h45  
Jeu : 9h - 12h  
Ven : 9h - 12h / 14h - 16h45  
Sam : 9h - 12h

TÉL. : 02 23 10 03 00